

ceremoniosamente mezclados con el líquido.

Por muy gañán y muy obtuso que mi hombre sea, no lo es tanto que tenga suficiente fuerza de voluntad para despreciar las dádivas con que se veía obsequiado por la serie de idiotas que a su propio domicilio acudían; así que ante tan seguro, lucrativo e inesperado negocio, abandonó arado y azadón y se situó tranquilamente en su puesto a la espera de los necios que cuotidianamente acudían, por propia voluntad, a picar el anzuelo.

Apenas yo me hube dado cuenta de la existencia de esta *Clinica*, esperé a que viniera a pasar *Consulta* la pitonisa, con el fin de cazar de un tiro los dos pájaros, y los mandé detener, cogiéndolos con las manos en la masa.

Ya en mi presencia Maestra y discípulo y no teniendo salida por ninguna parte, me dijo la primera con cierto aire de convicción: «Señor, nosotros no llamamos a nadie, vienen a buscarnos; no perjudicamos tampoco, puesto que nada mandamos. ¿Pero quiere usted que seamos tantontos que, dejemos de aprovecharnos de todos estos imbéciles, que sin poder impedirlo, vienen a buscarnos y a entregarnos espontáneamente su dinero para pagar la cien-

cia con que han de curarse de sus enfermedades? Si los dejásemos ir demostraríamos ser más tontos que ellos.»

Estas sapientísimas razones me convencieron, y les contesté: — Tiene razón señora, y lamento en el alma que en cumplimiento de la obligación que mi cargo me impone, me vea en la necesidad de impedir a ustedes ejercer su *industria* y evitarles exploten cual se merecen a esa partida de salvajes a los que tan magistralmente demuestra conocer.

Se marcharon, y ella no ha vuelto, pero a él me vi obligado a denunciarlo al Juzgado ante la invasión constante de que su casa era objeto por parte de la tanda de beduinos que a su *consulta* acudían; y como aquí no pueden *consultarle* por impedirlo las autoridades, se lo llevan por ahí, no ya la gente inculta solamente, sino también distinguidos ZULUS con trage de chaquet.

¿Qué le parece al culto correspondiente de Alcolea? ¿Quién cree que debe ser castigado, el *gañán* a quien llevan casi en procesión y remuneran espléndidamente esa caterva de caribes que de seguro no habrán pagado al médico, o sus rinoceridos clientes...? ¡Estos últimos! ¿No queremos civilizar a los moros a viva fuerza, por ser su salva-

jismo una barrera contra la civilización y un perjuicio internacional por lo tanto? Pues de igual modo se impone la civilización obligatoria de estos otros salvajes, por ser su barbarie un perjuicio social atentatorio a la salud pública.

El gañán hace bien. Entre sudar la gota gorda detrás de un par de mulas para no ganar apenas para comer, y obtener pingües rendimientos por mirar sencillamente el hocico a la piara de burros que ante su presencia desfilan, la elección no es dudosa.

Lo que tiene, es, que nuestra desgraciada España no tendrá nunca redención. Mucha dictadura para lo político y lo social; Leyes de excepción para la defensa de las instituciones. Pero libertad plena para lo moral; libertad de incultura; indefensión absoluta de la salud pública... Y por ese camino no se va a parte buena... aunque otra cosa crean nuestros infalibles e ilusos gobernantes de todos los tiempos y todos los regímenes.

H. D.

TIP. DEL ROSARIO. - ALMAGRO

LABORATORIO FARMACÉUTICO
RAFAEL GARCIA AZPELICUETA
PALMAR--MURCIA

PANCREO--ORFO--FORTUINA

cura radicalmente, Dispepsias intestinales con fermentaciones anormales, Enteritis en las diarreas de los tuberculosos, bien por ulceración intestinal, bien tóxicas o gastrógenas.—Sus efectos curativos son maravillosos.

COMPOSICION: Orfol, 25 centig.—Bisol Fosf. de Bi-soluble 15. Bismal 10 centig. Fortoína 7 centig. Cotoína 8 centig.—Pancreatina 25 centig. Fosfato tricálcico 30 centig. Opio polv. 4 centig. Maltosa 15 centig. Comatragacanto 25 centig.

DOSIS: 3 a 4 papeles al día, Niños de 1/3 papel a media papeleta según edad.—En agua o manzanilla

ANTITOXI--COCO--BACILAR

Inyectable, contra la tuberculosis, anemias, infecciones de las vías respiratorias convalecencias, fiebres de malta, adenopatias.

COMPOSICION

Ovolecitina 10 centig. Eugenol a a 15 centig.
Cacodilato Guayaco 10 centig. Eucalipto
Canforato mentol 4 centig.—Sulfuro de alilo 25 centig.—Aceite purísimo de oliba 2 centig.

DOSIS: 1 o 2 ampollas en inyecciones intramuscular.

EMULSION--IODO--MALTEADA

contra la tuberculosis pulmonar. Reconstituyente en todas las formas de agotamiento, en los estados caquéticos; en la cloroanemia escrofulosis, linfatismo, osteomalacia y superaciones. De acción positiva y máxima en la sífilis, reumatismo, arterioesclerosis y cardiopatias. Galactógeno de primer orden.

COMPOSICION

Aceite de bacalao puro a a 140 gramos
Extracto de malta

Yodipina al 10 por 100, 40 id.—DOSIS: 1 cucharada (14 gramos). después de las comidas. Niños; Mitad de la dosis.

A juicio del facultativo podrán ser duplicadas o triplicadas las dosis.

EUPPECTO--DIGESTOL (cachets)

Comp.—Pancreatina y Sal Vichy a a 30 centig.—Maltina 20 centig. Papaina 15 centig.—Polvos Nuez vómica 4 centig.

Hipopesias.—Dispepsias amilaceas, intestinales.—Clorosis etc. Dosis: 1 Sello después de las comidas con infusión de manzanilla.

ODONTINA NATI

Antineurálgico dental excelente sin acción destructiva alguna
Uso: Cojer con un palillo de dientes, una bolita de algodón impregnada de este líquido y poner en la carie.